



長田中 学校だより

元気発信感動ながた



第92号 令和7年2月17日発行
金沢市立長田中学校
Email nagata-j@kanazawa-city.ed.jp
学校ホームページURL
https://kanazawa.schoolweb.ne.jp/1720003

*学校便り作成にあたり、生徒の文章や写真を使用する場合があります。長田中学校個人情報取扱規程を遵守しておりますが、お気付きの点がありましたら学校までご連絡ください。

金沢市が中学校部活動の“地域移行”巡る課題洗い出し ～土日を地域に委ねたら・・・、費用負担や移動手段等挙がる～

国から「中学校部活動の地域移行」方針を受け、金沢市では、昨年9月28日（水）に第1回金沢市運動部活動地域移行検討協議会を開催し、部活動地域移行についての国の動きや課題や他都市の状況、令和5年7月に児童生徒、保護者、中学校教員対象としたアンケートの結果等について報告して「金沢市における運動部活動地域移行の方向性について」意見交換を行いました。[資料は金沢市のHPに掲載されています。](#) ←こちらをクリックすると閲覧できます

先週12日（水）に令和6年度第2回金沢市総合教育会議が開催され、議題の「休日の中学校部活動の地域移行について」意見交換が行われました。

金沢市では教員の業務負担を少しでも減らそうと公立中学校の部活動の地域移行に向けて2024年から検討協議会を設置して、これまでスポーツ団体や中学校に対してアンケートや意向調査を進めてきました。会議では質の高い指導者や活動場所の確保、人件費の負担などの課題が報告され、委員からは学校と保護者をつなぐコーディネーターの確保や生徒と保護者への広報のあり方について意見が出されました。また、この会議の中で、部活動の地域移行を先行して行っている高尾台中学校の柔道部について取り上げられました。高尾台中学校では市の柔道協会と連携をしていますが活動費用の負担や移動手段について、保護者の理解をどう得るかが課題だったということです。

田邊 俊治教育委員

「学校の平日の延長線で行いたいというニーズもある。その場合のすり合わせも考えて進めていく必要がある」

瀧田 誠一文化スポーツ局長：

「休日のことを進めていきたいという思いだが、平日を見越した形でやらないと子どものためにならない」



中学校の部活動ですが、これまでは学校で実施してきました。しかし国は、来年度から6年かけて地域に委ねる方針です。メリットは地域移行によってプロなどその競技の専門家から教わることで技術力の向上につながります。また、各学校で人数が少なくても地域で集まれば実施可能になる競技もあります。その一方、活動場所は学校施設だけでなく市営のスポーツ施設などを使うことになります。そのため、用具や交通費などの実費に加えてコーチに支払う費用など会費がかかるようになります。そもそも、指導者や活動場所を確保できるのかという課題もあります。国は最終的には、休日だけでなく平日の部活動も地域に移行する方針です。**【石川テレビ等ネット記事参照】**

先日、保護者の方から「来年度から〇〇部がなくなると聞いたのですが本当ですか」と特定の部活動が地域移行等でなくなるのではとのお問い合わせをいただきましたが、本校では、現在活動している部活動については来年度も継続して活動していきます。

金沢市から地域移行に関する具体的な方針やタイムスケジュールは今のところ学校現場には示されていませんが、近い将来、中学校の部活動の形が変わることは間違いないと思います。地域移行過渡期にお子様が中学生の保護者の皆様にとっては、関心事の高い話題ですので、今後、混乱のないように新しい情報を発信していきます。

【県選抜剣道大会結果】

- ・男子団体 予選リーグ 1勝1敗1分 3位
- ・女子団体 予選リーグ 2勝1負 2位、決勝トーナメント1回戦 ●宇ノ気中 ベスト8
- ・男子個人 古酒谷選手：1回戦 ●星稜中
- ・女子個人 田井中選手 1回戦 ●宇ノ気中、新後選手：1回戦 ○輪島中 2回戦 ●宝達中

公立入試まで
あと

22日

卒業式まで
あと

26日

3学期終業式まで
あと

35日

